
·综合 04 编辑：李红梅
排版：韩剑明 校对：潘 顺

2023年4月13日 星期四

金黄如火焰 趣景引客来
在洋紫荆盛开的季节，我市龙潭公园、人民广场无忧花也开得正艳

○○全媒体记者
赵雅丽 黄译颉

晚报讯 赏紫荆
花、爬马鞍山、乘水上
公交……柳州越来越
多的“宝藏”打卡方式
被来自四面八方的游
客发掘出来。近日，记
者在一些社交平台上
发现，游客来到柳州游
玩又多了一种打卡方
式——与“蝴蝶垃圾
桶”合影。这不禁让人
产生疑惑：“垃圾桶有
什么可拍的？”记者走
访我市各路段发现，在
市区的路边垃圾桶中，
有一款垃圾桶较有特
色——印有发光变色
的蝴蝶图案。游客们发
现后，纷纷与之合影。

记者从市环卫处
了解到，这款垃圾桶是
2018年我市专门购置
的一批新型太阳能垃
圾桶，在滨江东路、环
江滨水大道及文昌大
桥、白沙大桥等百里柳
江景观点投入安装使
用。

对于柳州人来说，
经常看到这款“蝴蝶垃
圾桶”，觉得没什么特
别，但对于某些外地游
客来说，它却是十分新
奇的东西。他们将它当
作柳州特色，并与其合
影，以此证明自己“打

卡柳州”。
4月11日晚，为了

吃一碗柳州螺蛳粉，第
一次从桂林来到柳州
的李婕，在文昌大桥到
窑埠古镇的路上，发现
路边有一闪一闪的“蝴
蝶”，好奇心促使她停
下脚步。“原来是个垃
圾桶，很有意思。我第
一次看到垃圾桶上不
仅印有蝴蝶图案，还会
发光变色，我忍不住拍
照发朋友圈。”李婕说。

来自南宁的韦凯
译也有着同样的感受，

“我将自己与‘蝴蝶垃
圾桶’的合影发到社交
平台上，引起一些网友
的关注，他们问我为何
和垃圾桶合影？我觉得
这个垃圾桶很漂亮，很
有特色。”

市环卫处办公室
副主任钟修权表示，这
款会发光的“蝴蝶垃圾
桶”首先是较为美观，
其次是显眼，让市民、
游客在晚上可以更清
楚地看见它。它能起到
提醒大家不要乱丢垃
圾的作用。

韦凯译认为，有这
样新奇的、好看的垃圾
桶，会促使人们不乱丢
垃圾。“我会因为它太
好看而认真地去丢垃
圾，如果丢在垃圾桶外
面就破坏它的美了。”

○○全媒体记者 张捷

晚报讯 4月 11日，
柳北区园艺村富硒木耳
培育基地一片繁忙，村
民忙于采摘新鲜的富硒
木耳，该基地负责人则
向远道而来的国际美食
家协会成员介绍这一特
色产业。

当天上午 11 时许，
记者在园艺村富硒木耳
培育基地看到，几名村
民正在大棚里采摘、分
拣木耳。与普通木耳相
比，富硒木耳颜色较
深，大部分有巴掌大
小，有的则更大。

园艺村村民蒙静红
说，她和家人去年开始
到该基地工作，经过培
训，已掌握一定的培育
富硒木耳的技术。把控
好温度和湿度是提高木
耳品质的关键，平均每7
天至10天可培育出一批
货，富硒木耳基本不愁
销路。她说：“在家门口
上班不用出去打工，平
均下来每人每月收入约
5000元，还可以照顾家

庭，不少村民选择留在
村里工作。”

现场不少村民把采
摘下来的木耳分拣、晾
干。该基地相关负责人
梁丽珍随手拿起富硒木
耳说，不同于普通木
耳，富硒木耳因硒元素
含量较高而得名。该基
地目前已使用40亩场地
种植20万棒，下一步将
扩大基地规模，增加恒
温设备，控制其成品产
量及时间，预计年产量
300万棒，按每棒产出2
斤鲜木耳、每斤价格3元
计算，年产值约1800万
元，力争让柳产富硒木
耳走向国际市场。

柳北区白露街道园
艺村驻村第一书记陶江
介绍，从去年开始，他
们通过多方考察后，引
进中国“一乡一品”富
硒产业到园艺村，在技
术专家的指导下，还将
发展富硒螺蛳、茶叶、
大米等系列产品，生产
优质的食材助力柳州螺
蛳粉产业发展，带领村
民共同致富。

柳产富硒木耳俏销
柳北区园艺村发展“一村一品”产业助村民增收

与会发光的
“蝴蝶垃圾桶”合影
游客来柳又多了一种打卡方式

↑游客在市人民广场与无忧花合影。（通讯员 胡阿芳 摄）

←从远处看，在市龙潭公园叠加生长
的3株无忧树像是1株无忧树。

村民分拣木耳村民分拣木耳

好大的柳产富硒木耳好大的柳产富硒木耳

↑↑夜晚会发光的夜晚会发光的““蝴蝶垃圾桶蝴蝶垃圾桶””

○○全媒体记者 覃珩

晚报讯 四月芳菲，百花
争艳，游人“醉”在满园春
色里。昨日，记者在市龙潭
公园、人民广场等地看到无
忧花绽放，一簇簇金灿灿的
花朵挂在枝头，远远望去
像一团团燃烧的火焰，引

得不少市民游客驻足
观赏。

在市龙潭公园雷
潭边，金色的
无忧花开得正
艳，游人走到

这里时会惊
喜 地 发

现，远看像一株的无忧树竟
是由3株无忧树组成的，3株
无忧树的树枝、树叶相连，
花儿叠加绽放，构成了一幅

“你中有我，我中有你”的趣
景。

“3株无忧树叠加生长成
景在我市还是比较少见的，因
为无忧树属于常绿乔木，树冠
大且喜欢阳光，一般都是将其
单独种植。”市龙潭公园管理
处绿化养护技术员徐立喜说。

那么，此景是如何形成的
呢？徐立喜介绍，2000年，龙
潭公园的工作人员在雷潭边
种植了一株无忧树，而后又在
靠近山边的地方种植了另外
两株无忧树，靠近山边的无忧
树因光照不足生长受到影响。

2003年，为更好地养护这两
株无忧树，工作人员将它们移
植到了雷潭边，与最早的一株
无忧树相伴相生。

在市人民广场，无忧花美
丽绽放。记者近距离观察发
现，无忧花的花管较长，花瓣
为四瓣，像手指般大小，开花
时成一簇簇的。

据了解，无忧花开时花大
而色浓，像黄色的火焰，因此
也被称为“火焰花”，其花期长
达1个月。


